
鴨川市教育委員会３月定例会議事録

１ 日 時 令和５年３月 24 日（金） 開会 午後１時 30 分
閉会 午後４時 00 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）永島康弘

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）田中 忍 （５）佐々木正信 （６）嶋津延枝

（７）谷 智恵 （８）鈴木 香 （９）加藤貴之

（10）礒貝亜也子 （11）田村香織 （12）犬石貴久

（13）高橋 誠 （14）長幡みゆき

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会２月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、２月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑

なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、２月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 石井委員から、鴨川中学校の卒業式について、コロナウイルス感染症以前の

形に戻しての卒業式であったが、しっかりとした返事と歌声がすばらしく、感

動的な式であった。規制の多い３年間の生活であったが、生徒の姿から立派な

成長の跡を感じたとの報告がなされた。また、田原小学校については、温かな

雰囲気の中での卒業式であったとの報告がなされた。

・ 永島委員から、西条小学校の卒業式について、多くの児童の涙と立派な歌声

があり、感動的な式であったとの感想が述べられた。また、日蓮聖人生誕 800

年記念シンポジウムについての報告がなされた。

・ 根本委員から、安房東中学校及び天津小湊小学校の卒業式について、どちら

も少人数であったが、児童生徒が職員一人ひとりに感謝の言葉を述べる場面や、

天津小湊小学校の保護者謝辞においては、児童一人ひとりの名を呼ぶ場面があ

り、心温まるよい式であったとの報告がなされた。

・ 鈴木教育長から、安房東中学校及び鴨川小学校の卒業式について、両校長の

式辞や児童生徒の立派な態度についての報告がなされた。



８ 報告事項

（１）鴨川市教育委員会教育長の再任について

・ 鈴木教育長から、教育長の任期が令和５年３月 31 日をもって任期満了とな

ることから、２月 24 日から開催された令和５年第１回鴨川市議会定例会にお

いて、長谷川市長が再任について議案として諮り、同意を得られたとの報告

がなされた。

（２）鴨川市教委育委員会委員の任命について

・ 鈴木教育長から、根本新太郎委員の任期が令和５年３月 30 日に満了となる

ことから、２月 24 日から開催された令和５年第１回鴨川市議会定例会におい

て、長谷川市長が、丸山伸夫委員の任命について同意を求めることを議案と

して諮り、同意を得られたとの報告がなされた。

（３）鴨川市教育委員会教育長職務代理者の指名について

・ 鈴木教育長から、鴨川市教育委員会教育長職務代理者として石井委員を指

名することについて、説明がなされた。

（４）管理職等人事異動に関する県教育委員会への内申について

・ 関口学校教育課長から、令和４年度末市内小中学校管理職及び教育委員会

事務局内の教員の異動について、資料をもとに報告がなされた。

（５）令和５年度第１回鴨川市議会定例会について

・ 関口学校教育課長及び田中子ども支援課長補佐から、令和５年度第１回鴨

川市議会定例会における行政一般質問への対応について、資料をもとにそれ

ぞれ報告がなされた。

・ 鈴木教育長から、学校適正規模等検討委員会については、鴨川地区の小学

校及び認定こども園の適正規模・適正配置について検討頂く、教育委員会の

諮問機関であり、検討委員会の答申を受け、教育委員会内でまとめていくこ

ととなるとの補足説明がなされた。

（６）鴨川市学校適正規模等検討委員会委員の公募について

・ 佐々木学校教育課学校環境整備室長から、鴨川市学校適正規模等検討委員

会委員の公募について、資料をもとに説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、鴨川市の公式ライン等についても、公募の案内がなされ

ているとの補足説明がなされた。

（７）鴨川市教育支援センターについて

・ 鈴木指導主事から、令和５年度鴨川市不登校教育支援事業業務委託（案）

について、令和４年度との変更点を中心に、資料をもとに説明がなされた。

・ 根本委員から、一般社団法人に業務委託することの主旨について質問がな

された。

・ 関口学校教育課長から、業務委託に至る経緯及び委託の要因について説明

がなされた。

・ 鈴木教育長から、委託に至った理由について、一般社団法人「にじいろは

うす」設立の経緯や事業計画、運営体制等から総合的に判断したとの補足説



明がなされた。

・ 根本委員から、委託にあたっての予算について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、これまで、市の会計年度任用職員として指導員を雇用

し、その報酬を支払っていたが、令和５年度は、一般社団法人「にじいろは

うす」に委託料として予算計上をしている。内容としては、人件費、電気料

等の経常経費等、併せて 840 万円を計上し、議会の承認を得ているとの説明

がなされた。

・ 根本委員から、一般社団法人「にじいろはうす」の対象となる児童生徒に

について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、一般社団法人「にじいろはうす」の定款を確認済みで

あること、対象としては、まず本市の小中学生の指導を行うことを第１にし

ているとの説明がなされた。

・ 根本委員から、不登校児童生徒支援事業の業務委託と同様の委託が、今後、

部活動地域移行についても考えられるかとの質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、市内に存在する団体を対象に、指導員派遣の業務

委託を行う可能性についての説明がなされた。

・ 石井委員から、一般社団法人「にじいろはうす」の代表者について質問が

なされた。

・ 関口学校教育課長から、代表者は、現在の鴨川市教育支援センターの主任

学習指導員であるとの説明がなされた

・ 永島委員から、一般社団法人「にじいろはうす」について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、一般社団法人「にじいろはうす」の発足・設立年月日

や業務内容についても定款で確認しているとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、非営利団体であること、また、教育効果も十分に期待で

きること等についての補足説明がなされた。

・ 石井委員から、委託事業の実施時期について質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、令和５年度については、４月６日から実施予定で

あるとの説明がなされた。

・ 石井委員から、一般社団法人「にじいろはうす」の所在地について質問が

なされた。

・ 関口学校教育課長から、所在地についての説明及び建物内を確認済みであ

ることの説明がなされた。

・ 根本委員から、一般社団法人「にじいろはうす」における不登校児童生徒

の対応について質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、教育支援センターの現状及び令和５年度における

一般社団法人「にじいろはうす」と各学校との連携体制について説明がなさ

れた。

・ 鈴木教育長から、指導員は、不登校児童生徒の学校復帰を第１に考え指導

にあたっていること、また、児童生徒の出席扱いについては、教育委員会と



学校が連携して判断しているとの補足説明がなされた。

（８）鴨川市立小中学校の働き方改革について

・ 谷主任管理主事から、令和４年度出退勤時刻調査結果及び鴨川市働き方改

革意識調査の結果について、資料をもとに報告がなされた。

（９）生理用品の試験的設置に係る調査結果について

・ 谷主任管理主事から、令和４年 12 月１日から令和５年２月 28 日の間に実

施された生理用品の試験的設置の調査結果について、資料をもとに報告がな

された。また、今回の調査結果を踏まえ、次年度以降の設置については、今

後、各校養護教諭及び管理職と検討を行っていくとの説明がなされた。

（10）令和４年度鴨川市教育委員会点検と評価について

・ 谷主任管理主事から、令和４年度教育委員会の点検と評価について、資料

をもとに、今後のスケジュールについて説明がなされた。

（11）令和５年度学校教育課重点施策(案)について

・ 関口学校教育課長から、令和５年度学校教育課重点施策(案)について、令

和４年度重点施策との変更点を中心に、資料をもとに説明がなされた。

（12）学力向上に向けた市政策研究委員会の取組について

・ 鈴木指導主事から、令和４年度学力向上推進計画に基づいて実施された、

学力調査や市作成テスト等の市政策研究委員会の取組について、資料をもと

に報告がなされた。また、令和５年度以降の学力向上推進計画についても補

足説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、オンラインによる教職員の研修会や市作成独自テストの

実施等、学力向上に向けた市政策研究委員会の具体的な取組とその成果につ

いて補足説明がなされた。

・ 石井委員から、表現する力の育成については、書くことや話すことの学習

を継続的に行うことが大切であり、省略することや変換することによって弊

害が生じる懸念があるとの意見が述べられた。

（13）市内小中学校における新型コロナウイルス陽性者の状況について

・ 礒貝指導主事から、３月中の市内小中学校における新型コロナウイルス陽

性者の状況について、資料をもとに報告がなされた。また、文部科学省から

発出された、４月以降の学校生活及び入学式におけるマスク着用についての

通知内容の説明がなされた。

（14）鴨川市いじめ問題対策調査会について

・ 加藤指導主事から、令和５年３月 15 日に開催されたいじめ問題対策調査会

について、資料をもとに報告がなされた。また、広報かもがわ４月号に掲載

予定である、いじめ防止啓発月間についての説明がなされた。

（15）学校運営協議会及び地域学校協働本部について

・ 加藤指導主事から、各小中学校における学校運営協議会の活動内容につい

て、資料をもとに報告がなされた。

・ 長幡生涯学習課副主査から、令和４年度における地域学校協働本部の活動



内容について、別冊資料をもとに報告がなされた。

・ 鈴木教育長から、学校評議員会と学校運営協議会との違いや効果について

質問がなされた。

・ 加藤指導主事から、学校運営協議会組織の中にコーディネーターが配置さ

れ、学校運営協議会と地域学校協働本部とのつながりが明確になり、学校へ

の関わりや協力体制がしっかりとしてきているとの説明がなされた。

（16）社会教育指導員及び家庭教育指導員について

・ 石川生涯学習課長から、令和５年度における社会教育指導員及び家庭教育

指導員について、資料をもとに報告がなされた。

（17）文化財保存活用地域計画について

・ 高橋生涯学習課文化振興係長から、文化財保存活用地域計画について、資

料をもとに、今後の計画等について報告がなされた。

９ 議 事

（１）鴨川市立学校 学校歯科医の委嘱について

・ 犬石学校教育課管理指導係長から、鴨川市立学校学校歯科医の委嘱につい

て、資料をもとに説明がなされた。

・ 根本委員から、前任者の記載事項について確認がなされた。

・ 犬石学校教育課管理指導係長から、前任者の記載事項について訂正がなさ

れた。

・ 他に質疑なく、鴨川市立学校学校歯科医の委嘱について、挙手全員で承認

された。

（２）鴨川市立学校 学校薬剤師の委嘱について

犬石学校教育課管理指導係長から、鴨川市立学校学校薬剤師の委嘱につい

て、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市立学校学校薬剤師の委嘱について、挙手全員で承認

された。

（３）鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について

・ 石川生涯学習課長から、鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について、資

料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について、挙手全員で

承認された。

（４）鴨川市立図書館長の任命について

・ 石川生涯学習課長から、鴨川市立図書館長の任命について、資料をもとに

説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市立図書館長の任命について、挙手全員で承認された。

（５）鴨川市立公民館長の任命について

石川生涯学習課長から、鴨川市立公民館長の任命について、資料をもとに

説明がなされた。



・ 特に質疑なく、鴨川市立公民館長の任命について、挙手全員で承認された。

（６）市長と教育委員会との地方自治法第 180 条の２及び第 180 条の７の規定に
基づく協議についての一部を改正する協議について

・ 田村学校教育課総務係長から、市長と教育委員会との地方自治法第 180 条
の２及び第 180 条の７の規定に基づく協議についての一部を改正する協議に
ついて、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、市長と教育委員会との地方自治法第 180 条の２及び第 180
条の７の規定に基づく協議についての一部を改正する協議について、挙手全

員で承認された。

（７）鴨川市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定について

・ 田村学校教育課総務係長から、鴨川市教育委員会行政組織規則の一部を改

正する規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、鴨川市教育委員会行政組織規則新旧対照表における別表

（第 14 条関係）中の文言について確認がなされた。
・ 田村学校教育課総務係長から、改正前後の表中を基に、新設された事務分

掌についての説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制

定について、挙手全員で承認された。

（８）鴨川市教育委員会附属機関設置条例施行規則の一部を改正する規則の制定

について

・ 田村学校教育課総務係長から、鴨川市教育委員会附属機関設置条例施行規

則の一部を改正する規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市教育委員会附属機関設置条例施行規則の一部を改正

する規則の制定について、挙手全員で承認された。

（９）鴨川市教育支援事業実施規則の一部を改正する規則の制定について

・ 嶋津学校教育課長補佐から、鴨川市教育支援事業実施規則の一部を改正す

る規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市教育支援事業実施規則の一部を改正する規則の制定

について、挙手全員で承認された。

（10）鴨川市給食費第３子以降無償化規則の一部を改正する規則の制定について
・ 石渡学校教育課学校給食係長から、鴨川市給食費第３子以降無償化規則の

一部を改正する規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市給食費第３子以降無償化規則の一部を改正する規則

の制定について、挙手全員で承認された。

（11）鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について
・ 田村学校教育課総務係長から、鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部

を改正する規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則

の制定について、挙手全員で承認された。



（12）地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係教育委員会訓令の整
備に関する訓令の制定について

・ 田村学校教育課総務係長から、地方公務員法の一部を改正する法律の施行

に伴う関係教育委員会訓令の整備に関する訓令の制定について、資料をもと

に説明がなされた。

・ 特に質疑なく、地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係教育

委員会訓令の整備に関する訓令の制定について、挙手全員で承認された。

10 その他

（１）令和５年度入学式告辞者及び祝辞者について

・ 谷主任管理主事から、令和５年度入学式告辞者及び祝辞者について、資料

をもとに説明がなされた。

・ 石井委員から、受付時間についての確認がなされた。

・ 谷主任管理主事から、該当校に確認の上、再度連絡するとの説明がなされ

た。

11 閉 会

閉会後、４月の教育委員会行事予定及び令和５年度鴨川市教育委員会定例会年

間計画（案）について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和５年４月 19 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


